

de si étonnants succès; que Jesus-Christ devait se réjouir et triompher sur la terre comme au ciel à l'approche du salut des nations innombrables qui auparavant couraient à la mort. S'il conseille à Ferdinand et à Isabelle de ne permettre qu'aux chrétiens catholiques l'accès du nouveau monde et l'établissement du commerce avec les indigènes, il en donne cette raison, qu'il n'a cherché dans sa laborieuse entreprise que l'accroissement et l'honneur de la religion chrétienne. Et cela était parfaitement connu d'Isabelle, qui mieux que personne avait pénétré la pensée de ce grand homme; bien plus, il est constant que cette femme, si recommandable par la virilité de son génie et la grandeur de son caractère, partageait pleinement le même dessein. Car elle avait dit de Colomb qu'il devait courageusement se livrer au vaste océan pour accomplir en l'honneur de la gloire divine une entreprise tout à fait insigne. Et à Colomb lui-même après son retour, elle écrit que les dépenses qu'elle avait faites et était disposée à faire pour ces mêmes expéditions dans les Indes, étaient d'excellents placements, car il en devait sortir l'agrandissement de la catholicité.

(A suivre.)

L'Association pour la délivrance des âmes délaissées du Purgatoire

M. l'abbé Casault, curé de Saint-Alban, Portneuf, a été nommé directeur de l'Œuvre Expiatoire pour la paroisse de Saint-Alban, par M. l'abbé P. Buguet, directeur général et curé de la chapelle de Montligeon, (Orne) France.

Messieurs les curés auxquels M. Casault a distribué des notices de l'Œuvre Expiatoire, images, opuscules, etc., qu'il se fera toujours un plaisir d'adresser à ceux qui lui en feront la demande, peuvent lui confier l'envoi des noms des associés et des argents recueillis, à moins qu'ils ne préfèrent s'adresser au directeur-général lui-même.

Messieurs les curés qui désirent établir l'Œuvre Expiatoire dans leur paroisse, pourront obtenir un diplôme de directeur, en le demandant au directeur-général.

Si l'on envoie du papier-monnaie, il faut que ce soit du papier monnaie américain,

En payant 2 francs par an, on peut aussi recevoir de Montligeon, le Bulletin de l'Œuvre Expiatoire paraissant tous les mois.

Ce Bulletin de 45 pages, donne un compte-rendu, chaque mois, de toutes les messes qui ont été dites pour les âmes délaissées du Purgatoire, et un des derniers numéros nous fait connaître que dans